Comment « JEM ta Start-Up » lance les entrepreneurs

BUSINESS Le mois dernier, plusieurs entrepreneurs ont été récompensés lors de la troisième édition du programme « JEM ta Start-Up ». Les startups Owlo, Optimmo et Bepaal ont été distinguées.



epuis plus de trois ans, Judaïsme en Mouvement opère le programme «JEM ta Start-Up » afin de soutenir le développement de projets vertueux pour la société. Fondé par Jean-Daniel Pick avec une dizaine de collaborateurs et des personnalités du monde du business, «JEM ta Start-Up » valorise l'importance de bonifier la société par l'homme. « Chaque année, les dossiers de candidature sont plus nombreux, et cela nous prouve que nous sommes sur la bonne voie », explique Jean-Daniel Pick. « Nous portons une valeur primordiale pour le choix des finalistes : que leur travail mette en application

la notion de « Tikoun Olam ». Que ce soit sur le plan social, sociétal ou environnemental, il faut que le projet ait un impact durable sur la société et la planète. Être acteur du Tikoun Olam, c'est montrer au monde que le judaïsme et sa philosophie sont des guides de conduite puissants, et qu'ils peuvent apporter aux entrepreneurs pérennité et succès dans un monde de plus en plus fragile et en proie à la violence », ajoute-t-il.

Partenaire de la première heure du projet, la Fondation Marc Amon, qui récompense les lauréats d'une bourse leur permettant de développer leur travail. « Nous étions

complètement en phase avec la Fondation lorsqu'on a mis en place « JEM ta Start-Up ». Claude Amon, fils de Marc Amon, et Marc Konczaty, son neveu, sont impliqués au-delà de l'aspect financier. Marc est même devenu l'un des administrateurs pour les projets proposés, son expérience est précieuse », souligne Jean-Daniel Pick. Dans la continuité de «JEM ta Start-Up », JEM lancera prochainement un programme sur la philosophie juive comme source d'inspiration pour les entreprises et

Montrer au monde que le judaïsme et sa philosophie sont des guides de conduite puissants

entrepreneurs, dont Georges-Elia Sarfati, philosophe en étude talmudique, sera l'animateur. La troisième année du programme montre l'ancrage du travail des anciens lauréats au sein de la société. C'est notamment le cas de « IDA », gagnant de l'an dernier, qui a implanté son système de lutte anti-gaspillage alimentaire de produits ultra-frais dans les magasins Naturalia. Quant à « Clic&Moi », également lauréat 2023, il s'est déployé dans 300 villes françaises afin d'aider les plus âgés à se familiariser au digital grâce à des étudiants, tout en réduisant la fracture sociale intergénérationnelle. Le projet «JEM ta Start-Up» tient ses promesses, et a lancé un appel aux donateurs, fondations et fonds d'investissement qui seraient sensibles à leur vision : œuvrer afin de concrétiser des projets vertueux pour la société et la planète.

Sarah Bismuth

Promotion 2024 : santé, écologie et sport à l'honneur

Pour la troisième édition, deux startups ont décroché la bourse Marc Amon de quinze mille euros. Elles bénéficieront d'un accompagnement accru et d'un accès à un réseau de professionnels leur permettant de développer leur projet. «Owlo », fondée par quatre experts en imagerie, a développé un microscope 3D à haute résolution afin d'évaluer la qualité des ovocytes et des embryons. Le projet vise à augmenter les chances de succès des fécondations in vitro, chronophages et coûteuses. La startup « Optimmo », quant à



elle, permet à chaque propriétaire de bénéficier d'un scénario surmesure concernant leurs travaux de rénovation énergétique, et de diminuer les émissions de gaz à effet de serre. Enfin, les entrepreneurs de « Bepaal » ont été élus « Coup de cœur » de l'année. Leur plateforme

facilite le recrutement des footballeurs et donne accès à des ressources leur permettant de se professionnaliser. Ils seront accompagnés par JEM et bénéficieront de bureaux au Digital Village, ainsi que de mises en relation susceptibles de propulser leur projet.

S.B.



par Ariel Kandel
Directeur général de Qualita

Nouvel An, Nouvel ordre

e Seder de Roch Hachana sera

cette année bien plus pragmatique que les années précédentes. Personne ne se contentera d'une pomme trempée dans du miel en guise de souhait de bonne et douce année. Comme le symbolisent les autres ingrédients consommés lors du premier repas de l'année accompagnés chacun de sa formule, nous introduirons cette année en priant qu'avec l'aide de Dieu nous soyons capables d'éradiquer les menaces et de détruire nos ennemis. La chute de l'Hitler moderne, Nasrallah, doit être suivie par d'autres actions. Car il est aujourd'hui enfin possible de penser que nous irons encore plus loin, jusqu'aux lointaines contrées de l'Iran. Israël est capable de faire chuter la tête du mal et son empire. Ce n'est plus de la science-fiction d'avoir la conviction que le projet nucléaire iranien est plus que jamais une cible pour Tsahal. La « conception » s'est enfin inversée. Le 6 octobre, nous ne pensions pas que le terrorisme artisanal du Hamas pouvait nous faire autant de mal. Jusqu'à une dizaine jours, le Hezbollah ne pensait pas possible une telle attaque israélienne. Sauf que le refus de voir déplacés pour toujours des dizaines de milliers de nos frères l'a emporté. Il est enfin temps de s'occuper du front nord. Et surtout, une occasion en or se présente à nous. Celle de détruire le mal à la source et d'apporter au monde la lumière dont il a besoin. Comme lors de la sortie d'Égypte, la mort des premiers-nés - des leaders terroristes - doit être suivie par la destruction de l'arme ultime. Comme l'armée du pharaon qui avait été engloutie dans la mer Rouge, les centrales nucléaires iraniennes doivent être détruites. Le processus est enclenché. Chacun à sa façon doit poursuivre le travail commencé le 8 octobre afin qu'ensemble nous arrivions à la victoire. Pour cela, nous devons continuer à être actifs sur tous les fronts, chacun à son niveau. Que Dieu protège nos soldats qui œuvrent en ce moment sur le sol du Liban. D'autres au service de la société israélienne et du peuple juif. C'est l'essence de la nouvelle année juive, œuvrer afin qu'elle soit meilleure que la précédente. Afin que se poursuive l'opération « nouvel ordre » dans lequel nous sommes entrés.